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“先打 11 号球，位
置好，一击即中”，齐永
强架杆、瞄准、摆动、出
杆一气呵成，“好球，打
中了”一片欢呼声，“平
背式杆架手势，台边杆
架手势，使球杆保持直线运动”。
职工们热情的交流着，太钢岚县矿
业公司球团部二层健身活动室的欢
乐声、笑声此起彼伏……。

台球五彩缤纷的小圆球，渲染
丰富了职工们的班余生活，俩人打
球，多人观看，还有军师不时指导，
有时候还得排队才能上场，一幅温
馨轻松的画面。

另一边象棋对弈正厮杀得不可
开交，“马后炮、长短车、上炮、将军”
段瑞国赢了，“下棋时不能只顾吃对
方的棋子，要想方设法的将对方将

死，才能反败为胜”，段瑞国总结到。
象棋是中国智慧的独特创造，

深深植根于民族文化的沃壤，映射
着中国民族文化的精神。象棋给人
生自强不息、积极进取的启示，面对
一场酣畅淋漓的比赛，用心付出才
会得到成功，这样的成功是必然的，
快乐是自然的。棋如人生，就像我
们的工作中，产生兴趣，用心做事，
定会事半功倍。

健身器材那边儿，杨闻年正在跑
步机上冲刺5公里，他说“天气冷了，室
内健身挺好，每天来这儿跑上一会儿，

出了汗、排了毒。现在人多
挺热闹，不知不觉中既锻炼
了身体，心情也放松很多，最
近体重下降了、血脂也降了，
晚上回去睡得都香了”。

最近为了庆元旦和春
节团拜活动，球团部的腰

鼓队加紧排练着，下午练得不过瘾，
晚上三五人相约再加把劲，俗话说：

“台上一分钟，台下十年功”。柏洁
说：“既锻炼了身体，又能标准掌握
腰鼓舞的要领，何乐而不为”。其实
在我们的工作中这样锲而不舍的精
神也是无处不在的。

毽子飞来飞去、乒乓球叮叮咚
咚……。矿区的山风虽寒气逼人，
但在我们活动室窗户上的蒸汽水流
淌，气氛活跃，似冬日暖阳般温暖着
职工们的心。

本报讯（通讯员 薛富强）12月5日，由太原市医师
协会主办、太钢总医院承办的太原市医师协会烧伤科
医师分会成立大会在总医院烧伤院区学术报告厅举
行，太钢总医院烧伤二科主任郝振明当选首届会长。
来自太原各大医院烧伤专业的近百名医务人员参加会
议。太原市医师协会常务副会长王晶晶、太钢总医院
副院长钱波致辞并和太原市医师协会秘书长王卫东为
当选的会长、副会长及常务委员颁发了聘书。

郝振明会长代表委员会在会上表态发言。太原市
医师协会常务副会长王晶晶在讲话中对烧伤科医师分

会的成立及当选的委员们表示祝贺。并希望委员们齐
心协力，积极组织和开展学术交流与专业培训，带动我
市烧伤专业的发展，更好地为各级医院及患者服务。根
据新冠疫情控制要求，成立大会还采用了微信平台直
播，太原市医师协会秘书长王卫东主持。

成立仪式结束后，太钢总医院（山医大六院）、山西
省烧伤救治中心重症监护室主任明志国等4位专家分
别作精彩的学术讲座。

图为成立大会会场和当选的会长、副会长及常务
委员接受聘书后合影。

别样活动温暖我心
通讯员 梁建红

太原市医师协会烧伤科医师分会成立太原市医师协会烧伤科医师分会成立

太钢总医院太钢总医院（（山医大六院山医大六院））郝振明当选会长郝振明当选会长

本报讯（通讯员 王振华）近
日，太原市劳动模范表彰暨第三
届“晋阳工匠”命名大会举行，太
钢代县矿业公司球团部焙烧作业
区焙烧工李雁斌被命名为太原市
第三届“晋阳工匠”。

喜讯传来，该公司干部职工人
心振奋，干劲倍增。积极通过微
信群等形式大力学习弘扬工匠精
神，传播正能量。干部职工纷纷
表示，要以身边工匠为榜样，对照
先进找差距，勤学苦练，不断提高
技术技能水平，精益求精做好本
职工作，为公司高质量可持续发
展作贡献。

李雁斌是代县矿业公司球团
部焙烧作业区焙烧工，20年来，他
始终奋战在球团生产第一线，努
力钻研球团生产新系统、新设备、
新工艺的技术知识，精细控制各
项工艺参数达标，扎实开展“提高
球团矿抗压强度”“延长回转窑结
圈周期”等多项工艺技术攻关，球
团矿产量质量不断提升。2020
年，在太原市百万职工聚焦“六
新”助力转型球团焙烧工职业技
能竞赛中，凭借精湛的实践操作
技能和扎实的理论知识功底，荣
获第二名的好成绩。

近年来，该公司上下坚持以习

近平新时代中国特色社会主义思
想为指导，深入学习贯彻习近平
总书记视察山西重要讲话重要指
示，扎实开展岗位技能培训、导师
带徒、技术比武等活动，为职工成
长成才搭建良好平台，努力打造
素质高、业务精、能力强的“矿工
匠”队伍，先后培养出陈东亮、侯
玉锁、康庆国、李雁斌四名“晋阳
工匠”。该公司负责人表示将继
续大力弘扬劳模精神、劳动精神、
工匠精神，更好地发挥典型示范
引领作用，引导带动更多职工提
升专业技能水平，为推动卓越绿
色矿山建设汇聚磅礴力量。

李雁斌被命名为太原市第三届“晋阳工匠”

“俭，德之共也；侈，恶之大
也。”习近平总书记强调，要进一
步加强宣传教育，切实培养节约
习惯，在全社会营造浪费可耻、
节约为荣的氛围。习近平总书
记近日对制止餐饮浪费行为作
出的重要指示在岚县矿业公司
广大干部职工中掀起热议。

“历览前贤国与家，成由勤俭
败由奢。”自古以来，勤俭节约始终
是中华民族的传统美德，也是中国
共产党的优良作风。习近平总书
记强调，“过去我们党靠艰苦奋斗、
勤俭节约不断成就伟业，现在我们
仍然要用这样的思想来指导工作”

“不论我们国家发展到什么水平，
不论人民生活改善到什么地步，艰
苦奋斗、勤俭节约的思想永远不能
丢。艰苦奋斗、勤俭节约，不仅是
我们一路走来、发展壮大的重要保
证，也是我们继往开来、再创辉煌
的重要保证”。

“ 民 以 食 为 天 ，食 以 礼 为
先。‘光盘行动’作为小餐桌上的
大文明，是对尊重劳动、珍惜粮
食这一良好社会风尚的自觉践
行，也是对勤俭节约这一中华民
族传统美德的传承延续。”热电
部党支部书记徐图南表示，当
前，我们可以通过开展专题讲座、“三会一课”、微
信舆论等方式加强杜绝浪费的宣传教育，帮助职
工树立正确的世界观、人生观、价值观，使他们认
识到节约粮食的重要性，从思想深处树立节约意
识，进而养成节约的行为习惯，做到从实际需要出
发，合理消费、文明消费，从而在全社会营造健康
向上的节俭型餐饮文化。

党员陈根宝在党小组学习会上谈到，身为一名
党员，要身先士卒在全矿乃至全社会营造浪费可
耻、节约为荣的氛围。一方面要形成良好的舆论氛
围，形成人人节约、人人负责的治理新机制，以良好
的行为氛围、舆论氛围纠正人们大手大脚的习惯，
让传统美德替代不良习惯。另一方面，将人们的行
为纳入制度化、法制化的轨道，建立长效机制，以

“文化引领+制度化跟进”，让持家之道节俭又时尚。
不做“剩饭客”，争当“光盘族”。前些天，休年

假在家陪奶奶，奶奶的‘光盘行动’又一次启发了
我。九十八岁的奶奶常说：“吃饭要七分饱，吃得
太多，容易引起腹胀、腹痛，不利于胃的健康。”我
想这也许就是奶奶长寿的秘诀。吃饭七分饱，既
节约粮食，又利于身体健康，之前我以为奶奶多
心，舍不得吃，给家里省钱，现在才明白奶奶的节
俭之道。

“一粥一饭，当思来之不易。半丝半缕，恒念
物力维艰。”全民共同参与，兴节约之风，扬传统美
德，把文明新风吹向千家万户的餐桌。
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权威部门回应新冠病毒疫苗七大
问题 ——详见第二版

中国电售推出首款量子安全通话
产品“量子密话” ——详见第三版


